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Neue Planungen der DB 

für Hamburg-Bremen-Hannover (HHBH) 

Optimiertes Alpha-E plus Bremen - 

Auswirkungen auf die Strecke Celle-Lehrte  

Informationen der BIOS, Otze 

Datum:  18.10.2021 

Problem: Deutschlandtakt und Güterverkehr – Alpha-E+ am Ende? 

Ziel der DB: Ermittlung eines Gebietes für alternative Trassenverläufe 
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Vorläufiges Ergebnis:  
Skizzen des Gesamtgebietes Projekt 4 „Ashausen – Hannover/Lehrte“ 
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Vorläufiges Ergebnis:  
Ausschnittskizzen des Projekts 4: Ausschnitt für Celle-Lehrte 

Erstellung durch BIOS – Arnim Goldbach 
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Ergebnis (aus Sicht von BIOS): Ein Teil des Gesamtkorridors (Umwelt + Raumord-
nung) für „zulässige“ Bahnstrecken (Neubau) verläuft genau zwischen Ehlershausen 
und Otze. Otze selbst liegt nicht in diesem Korridor. Da westlich des Korridors keine 
„zulässige“ Fläche liegt (Kleinburgwedel, Wettmar Thönse, Engensen, Ramlingen) 
dürfte von dort aus auch keine NBS gebaut werden (wenn etwa eine NBS von der A7 
nach Lehrte geplant sein sollte; das wäre das alte Y-Modell).  

Aber: Ist das wirklich eine Beruhigung? Immerhin dürfte nach diesen Untersuchungen 
durch Otze gar keine Bahnlinie (mehr) verlaufen!?  

Andrerseits: Diese Analysen befinden sich noch im Vorplanungsstadium. Es kann des-
halb nicht ausgeschlossen werden, dass von den ermittelten Grobkorridoren im Ein-
zelfall und punktuell auch noch abgewichen wird. 
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Auswirkungen des DT auf den Güterverkehr ohne und mit ABS/NBS 

Nachfolgend handelt es sich um (möglich) Auswirkungen des Deutschlandtaktes auf 
den Güterverkehr. Deutschlandtakt (DT) und Alpha-E sind allerdings - zumindest nach 
Aussage von Herrn Hudaff (am 12.10.2021) - zwei unterschiedliche Projekte, die nicht 
zwangsläufig gemeinsam betrachtet werden. 
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BIOS: Für Celle-Lehrte (mit Otze): Durch NBS HH-H können 28 Güterzüge mehr ver-
kehren (Differenz: 129 zu 157 Gz) – 157 + 75 S-Bahnen = 232 Züge insgesamt (nicht 
mehr 290 Züge, wie im BVWP unterstellt. 

Umso wichtiger bleiben für uns: Mehr Schallschutz (ggf. mit Erschütterungs-
schutz) und eine Unterführung, um mehr Güterverkehr durch Otze zu verkraften 
– und zu akzeptieren. 

 

 

ARNIM GOLDBACH, Sprecher BIOS e.V.  


